

La Draille : Cheminons ensemble au fil de la laine.

Née en octobre 2023 à Figeac, au cœur du Lot, l'association « La Draille » réunit éleveurs et artisans autour d'un objectif commun : redonner à la laine la place qu'elle mérite.

En célébrant les qualités nobles de cette matière première, le collectif œuvre à la valoriser, à offrir une rémunération équitable aux éleveurs, et à retisser les savoir-faire traditionnels tout en soutenant une économie locale.

Pour concrétiser cette ambition, une boutique 100 % laine a ouvert ses portes à Figeac. Elle présente le travail de 17 passionné·e·s et connaît déjà un bel engouement auprès des habitants et des visiteurs.

Dans le prolongement, des ateliers de découverte encadrés par les artisans eux-mêmes ont vu le jour. Ces moments de partage permettent d'initier petits et grands aux techniques du cardage, du feutrage, du filage, du tissage, du crochet et du tricot.

Soutenue depuis ses débuts par le Parc Naturel Régional des Causses du Quercy (PNRCQ), « La Draille » a rapidement été reconnue comme une structure porteuse d'énergie positive et de valeurs fortes, redonnant du sens aux pratiques locales en lien avec le territoire. En ce sens, la commission valeur parc travaille actuellement à une charte de qualité pour labelliser les laines et les savoir-faire locaux en concertation avec les acteurs de « La Draille ».

Dans cette dynamique, et à l'occasion de l'Année Internationale du Pastoralisme et des Pâturages en 2026, « La Draille » organise son 1er Salon de la Laine, les 8, 9 et 10 mai 2026 à Figeac. Cet événement rassemblera culture, savoir-faire et élevage, dans une ambiance conviviale et festive. A cette même occasion, nous aurons le plaisir d'accueillir Marie-Thérèse Chaupin qui animera un temps de conférence ainsi que l'exposition de l'ATELIER laines d'Europe.

La Draille (la dralha), est le nom occitan donné aux sentes tracées et empruntées par les troupeaux transhumants qui se rassemblent pour rejoindre les estives de montagne. Ce nom illustre parfaitement l'énergie collective qui unit les acteurs de « la Draille » autour d'une passion commune : la laine. Énergie tournée vers de nouveaux horizons pour cette matière et ses savoir-faire qu'il y a encore quelques années en arrière tombaient en désuétude.

